

Informationen aus dem Gemeinderat

Am Montag, dem 23. Mai 2022 tagte der Gemeinderat im Sitzungssaal des Rathauses. Nach dem Geschäftsanfall waren zum Zeitpunkt der Erstellung der Tagesordnung lediglich die nachfolgenden Punkte beschlussreif. Der Vorsitzende wies jedoch bereits darauf hin, dass die Tagesordnung der nächsten Sitzung am 20. Juni bereits jetzt eine sehr umfangreiche Tagesordnung vorsieht.

1. Einwohnerfragestunde

In der Einwohnerfragestunde wurden keine Fragen vorgetragen.

2. Bauanträge und Bauvoranfragen

Dem Gemeinderat lagen vier Bauanträge zur Entscheidung vor, für die das bauplanungsrechtliche Einvernehmen erteilt wurde.

Von Bedeutung für die kommunale Entwicklung ist dabei der vorgesehene Erhalt und die Reaktivierung des Gastronomiebetriebs in der Hauptstraße 45 (ehemals „Kleiner Harter“).

3. Bekanntgabe von Beschlüssen aus der letzten nichtöffentlichen Sitzung

In der letzten nichtöffentlichen Sitzung am 25. April 2022 hat der Gemeinderat den Inhalt der Auslobung für den Planungswettbewerb „Neue Mite Ortenberg“ Ortenberg beschlossen. Der Wettbewerb findet im Lauf des Sommers statt, das Preisgericht wird am 30.09.2022 tagen.

4. Verschiedenes / Mitteilungen

Der Bürgermeister informierte weiter über folgende Punkte:

Nächste Sitzungen: 20. Juni 2022
 18. Juli 2022
 19. September 2022

- Kanalsanierung im Hinteren Burgweg und/oder der Zehntfreistraße:
Im Haushaltsplan ist für den kommenden Winter der Maßnahmebeginn für die Generalsanierung der Regenwasserkanäle im Hinteren Burgweg vorgesehen. Diese wurde der Sanierung in der Zehntfreistraße vorgezogen, die zunächst vorrangig vorgesehen war. Zusammen mit dem Abwasserzweckverband hat die Verwaltung diese Proirisierung nochmal mit dem Abwasserzweckverband und dem Ingenieurbüro Unger erörtert. Diese stimmen der Annahme zu, dass es vor dem Hintergrund eines Katastrophen-Szenarios Sinn machen würde, sowohl im Hinteren Burgweg als auch in der Zehntfreistraße jeweils nicht auf der gesamten Länge - und deshalb nacheinander über mehrere Jahre - sondern jeweils diejenigen Abschnitte mit den höchsten Risiken zu sanieren, dann aber

relativ zeitgleich. Zunächst gilt es, diese Strategie mit dem Landratsamt – Amt für Wasserwirtschaft – abzustimmen.

- Am Pfingstmontag (6. Juni) findet ein ökumenischer Gottesdienst zur Feier von 50 Jahren ökumenischer Nutzung der Bühlwegkapelle statt.
- Ortskernerneuerung: Für die betroffenen Angrenzer der Bauphasen 2 und 3 (zwischen OCHSEN und KRONE) ist ein kleines Baustellen-Abschluss-Fest vorgesehen. Dieses soll am 2. Juni 2022 stattfinden. Individuelle Einladungen sind erfolgt.
- Parkplatzmarkierungen in der Hauptstraße: Die noch zu markierenden Parkplätze in der Hauptstraße sollen tagsüber nur für wenige Stunden genutzt werden dürfen. Dadurch soll das Dauerparken vermieden werden. Um die Einhaltung wirksam durchzusetzen, steht die Verwaltung mit einer anderen Gemeinde in Kontakt, um den dortigen Gemeindevollzugsdienst mitnutzen zu können. Bis zur Klärung in dieser Frage müssen die Markierungsarbeiten noch zurück gestellt werden.
- Feierabendmarkt: Seit der letzten Sitzung wurden inzwischen drei Feierabendmärkte mit gutem Erfolg abgehalten. Der Bürgermeister dankte den Initiatoren, den Beschickern und den Besuchern. Ziel sei es, eine stabile Basis für diese Veranstaltung zu schaffen.
- Ebenso sprach der Bürgermeister dem Initiatorenteam für den am vergangenen Sonntag stattgefundenen Wanderflohmarkt „Ortenberg trödelt“ Dank und Respekt aus. Die Veranstaltung war mit mehr als 100 Anbietern und vielen Besuchern „aus dem Stand heraus“ sehr gelungen.

5. Wünsche und Anträge

Aus der Mitte des Gemeinderates wurden einige Wünsche und Anfragen vorgebracht.

Im Anschluss fand eine nichtöffentliche Sitzung statt.

Die Einsichtnahme in die Niederschriften über die öffentlichen Sitzungen ist den Einwohnern gestattet (§ 38 Absatz 2 Satz 4 der Gemeindeordnung). Dies ist im Bürgermeisteramt jederzeit während der Öffnungszeiten oder nach Terminvereinbarung möglich.